

ten? Die Worte sind an sich leicht. Sie sind mit den vorhergehenden durch ein I verbunden, welches Luther durch denn übersetzt hat. Der Sinn des heiligen Geistes und der Nachdruck der Rede ist auch solchergestalt sehr wohl beobachtet. Der Vortrag in einer Frage, **וְדָרְשׁוּ**, warum, giebt der Rede eine große Kraft. Wir lernen daraus, daß der Sünder seinem Verderben entgehen könne. Wenn gefragt wird: Warum willst du sterben? So wird damit zugleich gesagt: du kannst ja leben. Das Verbum **וּמָוֹת**, werdet, wollet ihr sterben, steht in der mehrern Zahl, das darauf folgende Nomen **בְּיַדְיָהוּא**, du Haus Israel, aber in der einfachen Zahl. Die Construction wird darum gebraucht, weil das Nomen mehrere Personen, eine ganze Menge in sich begreift. Sterben bedeutet hier, nach einer gewöhnlichen hebräischen Art zu reden, die göttlichen Strafen in ihrem Umfange, alles Unglück und Verderben. Es bedeutet zeitliche Strafen, durchs Schwerdt der Feinde umkommen, beraubt, geplündert, in die Gefangenschaft geführt werden. Die Gerechtigkeit Gottes, welche ihren Eifer durch solche Strafen offenbar machet, ist noch furchtbarer und schrecklicher, als die leiblichen Gerichte sie vorstellen. Der Tod ist der Sünden Sold, Röm. 6, 23. Der Sünder, welcher sich nicht bekehrt, wird nicht nur in diesem Leben gezüchtigt, er muß nicht nur den zeitlichen Tod, als eine Strafe seiner Sünden, erfahren, sondern er muß ewig sterben, er ist ewig verlohren und verdammnet, wenn er in seiner Unbußfertigkeit bleibt, und dahinfährt. Gott redet das Haus Israel an. Das ist das Volk, welches unter dem Reiche Juda stand. Israel war der Name, welcher dem Jacob beygelegt wurde, als er mit Gott gerungen hatte. Das Haus Israel sind also die Nachkommen Jacobs und seiner Söhne. Das Haus heißt so viel, als die Familie. Nach Salomons Tode theilte sich das jüdische Volk in zwey Reiche, Juda und Israel. Zur Zeit Hesekiels war das Reich Israel schon ganz zerstört. Wie nun vordem das ganze Volk die Kinder Israel geheißten hatte, so wurde nach jener Zerstörung das übrige Juda wiederum das Haus Israel genennt, ja dieses wurde ein allgemeiner Name des jüdischen Volkes. Diese Benennung Israel kömmt in verschiedenen andern Weißagungen, deren Erfüllung noch zukünftig ist, als ein Name des ganzen Volkes vor. Gott richtet seine Bestrafung und Ermahnung eigentlich an Israel. Ihr, die ihr Nachkommen eines Vaters seyd, dem die Verheißung geschehen ist, daß in seinem Samen alle Geschlechter der Erde gesegnet werden sollen, wollet ihr denn gleichsam mit Vergnügen den Fluch und Tod erwählen, und euch selbst des Segens und Lebens nicht werth achten? Die Sünder unter dem Volke der Christen haben ein solches Wort des Herrn eben sowohl auf

auf